
PROPOSIZIONE 
SUBORDINATA 
FINALE

COSA

COME

indica il fine, lo 
scopo di quanto 
detto nella reggente

può essere esplicita

può essere implicita

può precedere o 
seguire la reggente, 
ma è più frequente che 
segua.

con il congiuntivo presente se 
nella reggente c’è il presente 
o il futuro

con un tempo passato del 
congiuntivo (passato o 
imperfetto) se nella reggente 
c’è un passato

è introdotta da  una 
congiunzione subordinante 
finale o da una locuzione 
congiuntiva

Ti prendo in giro affinché 
tu smetta di perdere 
tempo

Ti prenderò in giro 
acciocché tu smetta di 
perdere tempo

Ti prendevo in giro perché 
tu smettessi di perdere 
tempo

perché

affinché

acciocché

a fare sì che

a checon l’infinito presente

è introdotta da 

a

per

di

da 

onde 
(solo 
nello 
scritto)

Vado a fare la spesa.

Esco per fare la spesa

Vi consiglio di non perdere tempo.

Ho comprato una macchina da cucire.

Nel periodo c’è una 
proposizione che sembra 
definire lo scopo di 
quanto detto in un’altra?

Questa proposizione 
svolge funzione analoga 
a quella del complemento 
di fine o di scopo?

Questa proposizione 
è esplicita o implicita?

Se esplicita 
presenta un verbo 
di modo 
congiuntivo?

Se implicita 
presenta un verbo 
di modo infinito?

 è introdotta da una 
congiunzione 
subordinante finale o da 
una locuzione 
congiuntiva?

è introdotta da “a”, “per”, 
“di”, “da”, “onde”?


